

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:48

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Jueves 22 de Septiembre de 2005

Principales Titulares de Periódicos

El Nuevo Diario

+Cesan paro y cortes

+Acuerdan millones a Buseros y millones a Fenosa

+Todos "los actores" salen contentos y confiados en que hoy los diputados aprobarán las reformas presupuestarias

+Sólo queda pendiente cómo determinarán en la ley "el reajuste periódico a la tarifa de luz"

+Los Buseros ayer por la mañana se dedicaron a provocar violencia en El Zumen y en las instalaciones en Rubenia, resultando heridos policías y civiles, y daños en la propiedad.

+Rita, otro monstruo de categoría cinco

+Texas espera lo peor

+Miles de residentes en Galveston emprendieron la huida hacia Huston

+70% de la producción petrolera del Golfo de México se ha paralizado

+Bush llama a evacuar todas las ciudades costeras, incluyendo la devastada Nueva Orleans

+Servicio a "la brava" y ocultan los costos

+Nadie cheque buses, manejan sin licencias y trafican con exoneraciones

+Inmensa mayoría no cumple con los requisitos técnicos ni las regulaciones del Irtramma

+Centenares de licencias retenidas en Tránsito y no se sabe cómo conducen sus unidades

+Informaciones reales sobre sus costos son mantenidas en secreto y se comprueba tráfico con llantas y refracciones

+Cazador de nazis y monumento a la dignidad

+Emprendió su leyenda persecutoria a verdugos de guerra cuando ya no tenía ni un cementerio para llorar.

+Toda su familia exterminada y cuatro años agónicos en campos de concentración, no lo convirtieron en vengado ni en fanático

+Su defensa de Kart Waldheim es célebre: "No es lo mismo un oportunista ambicioso más o menos inmoral y despreciable, que un criminal de guerra"

+“Se suicidan o mueren de muerte natural”

+Cafta, un huracán sobre productores

+Ejemplos irrefutables con la leche, el maíz, el sorgo y el azúcar

+Diputados fueron a "turistear" a EU y hoy debaten el tema con argumentos superficiales

+Necesario un plan de transición con metas medibles, reformas constitucionales y una cooperación sin clientelismo político.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:48

PAG - 2 -

Opinión

El Nuevo Diario

La responsabilidad de la izquierda. (M. A. Espinoza A.)

“La izquierda de cualquier partido debería de ser la vanguardia de dicho partido, su razón de ser, su conciencia. Prefiero creer que la errática actuación de la izquierda del Frente se debe a celo de liderazgo o a la soberbia de algunos y resentimientos de otros, desviaciones que dificultan la identificación del verdadero enemigo y entorpecen el análisis de las fuerzas que inciden en el entorno político nacional, cuyo único objetivo es sacarnos del juego político. Prefiero lo anterior, repito, a pensar que todo se debe a cálculo político de acomodo al estilo de los Sergio Ramírez, Luis Sánchez, Jamilet Bonilla, Edgard Tijerino, etc. Sigo creyendo que nuestro partido debiera tener una izquierda cuestionante, que sea nuestra vanguardia, nuestra razón de ser, nuestra conciencia, pero sumamente responsable”.

Al oído del Alcalde. (Bayardo Altamirano L.)

“Don Dionisio se ha apuntado dos rayas: La gestión del petróleo venezolano y la campaña de alfabetizadota. Aunque sea con propósitos electoreros aplaudimos el lanzamiento por la alcaldía de la campaña de alfabetización. En el camino de aprovechar la demagogia electorera haremos otra propuesta a Marengo: Quedaría planchado con la clase media lanzando un plan de construcción o reparación de viviendas. Se debe enfrentar la falta de una política de competitividad que permita a los micros y pequeños empresarios a incursionar en el mercado y blindarse ante cualquier sobresalto financiero, la competencia desleal que representa al comercio informal ante la carencia de un proyecto de reubicación y la aplicación de una política fiscal inquisitiva.”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

El Nuevo Diario

+“Con mucho gusto sirvo al país”. (Pág. 3 A)

+Ortega Urbina confirma aspiración a vicepresidencia

+PC y PRN podrían quedar fuera de contienda. (Pág. 4 A)

+CSE manda a ordenarse a lo interno

+Presidente del Poder Electoral manifiesta preocupación por demanda del Consejo de Anciano en Bilwi

+Nicaragua navega en mar de energía. (Pág. 9 B)

+Estructura energética nacional debe cambiar rápidamente frente a crisis petrolera

+Economía nacional ya está ahogando y recursos están desaprovechados

+Potencial geotérmico daría para abastecer a Centroamérica

+Estalla conflicto político en Rivas. (Pág. 13 B)

+Directivos del PLN se enfrentan

+Querrela entre arnoldistas y no arnoldistas “alborota” el clima político de la zona

+Facciones se acusan de “traidores y vende partidos”, y militantes se declaran desconcertados

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:48

PAG - 3 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal 4

Programa: **En Vivo con Alberto Mora**

Presentador: Alberto Mora

Invitado: Comisionado Julio González Aguirre (Segundo Jefe de la Policía Nacional)

Tema: Resultados del paro de transporte

Canal 2

Programa: **Primera Hora**

Presentador: Roberto Zúñiga

Tema: Comentarios sobre el paro de transporte

Zúñiga destacó la necesidad de encontrar una salida a la problemática de transporte antes de que termine el período de subsidio, porque sino se daría otro paro de transporte, por lo tanto no hay que esperar a que esto suceda. Manifestó que se debe de reducir la cantidad de combustible asignado a diputados y funcionarios públicos.

Canal 12

Programa: **Buenos Días**

Presentador: Danilo Lacayo.

Invitado: Dr. José Rizo Castellón (Vicepresidente de la República)

Tema: Política nacional

El Vicepresidente Rizo dijo que la posición del PLC es de rechazo a las primarias, debido que es muy costoso.

Declaró que la población de Nicaragua identifica la violencia con el FLSN y que los sandinistas deben de cambiar.

En otro orden mencionó que se debe de tomar en cuenta el tema del Río San Juan y hacer valer la soberanía nicaragüense sobre el río.

Canal 10

Programa: **El 10 en la Nación**

Presentador: Jaime Arellano

Invitado: Guillermo Selva (Magistrado de la CSJ)

Tema: Convivencia familiar a favor de Arnoldo Alemán

Según Jaime Arellano el Ministro de Gobernación, Julio Vega, aceptó por conveniencia política liberal a las personas que estaban detenidas por destruir la propiedad privada, durante las protestas de los transportistas, "cuando Vega no tiene la potestad de liberar a nadie que haya cometido delito", dijo Arellano. Expresó que los funcionarios que el Gobierno envió al diálogo hicieron el ridículo, porque se limitaron a escuchar a diputados sandinistas y liberales, demostrando incapacidad técnica y política por parte del Ejecutivo.

Selva manifestó que la Corte Suprema de Justicia no está regulando la tarifa de energía, por lo tanto las declaraciones del Presidente Bolaños fueron "irresponsables y calumniosas" al responsabilizar a la CSJ de

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:48

PAG - 4 -

los cortes de energía.

Insistió que las reformas constitucionales están firmes y que los nombramientos de los Superintendentes e Intendentes de la SISEP son legales, por lo tanto lo que realicen en las instituciones que representan son ellos los responsables y es a los que la Corte reconocerá.

Señaló que el Gobierno es débil, "sostenido en el aire", que sólo cuenta con el apoyo externo y por no contar con el respaldo de un partido, se pelea con los demás poderes del Estado.

Explicó que mientras no exista una acusación formal en contra de las personas ofendidas en contra de los acusados de destrucción de la propiedad privada en la reciente huelga de transporte, el Ministro Vega tiene potestad para liberarlos.

En cuanto a la sentencia emitida por la CSJ a favor de la convivencia familiar de Arnoldo Alemán, dijo que "éste perfectamente puede salir, aunque lo pueden encontrar muerto con la sentencia en la mano".

Aseguró que la CSJ no escatimarán en nada su autoridad, para hacer valer esta sentencia y si el Ejecutivo no la cumple en el tiempo señalado procederán a convocar al cuerpo diplomático para exponerle que se están poniendo al margen de la ley.

Señaló que los responsables de no acatar la resolución de la CSJ son el Alcaide, el Perfecto Sobalvarro y sus superiores.

Expresó que la mentalidad del Presidente Bolaños no está de acuerdo a los tiempos, "tiene una mente retrógrada", porque los ministros simplemente son colaboradores, pero no tienen gran incidencia, ya que el Mandatario es solamente él y nada más.

Anexo a Segunda Entrega Monitoreo 22 de septiembre de 2005

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal CDNN

Programa: **Entre Amigos**

Presentador: Luis Hernández

Invitado: Sergio García Quintero

Tema: Política nacional

Sergio García Quintero externó que el arreglo de ayer con los transportistas fue coyuntural, el cual durará dos o tres meses y lo mismo ocurrirá con el diálogo.

En relación al régimen de convivencia familiar a favor de Arnoldo Alemán, dijo que la CSJ como poder último es quien dicta la sentencia en las que termina el ajetreo y la litis en el poder Judicial. Además la Constitución Política de la República te dice que todas las sentencias, fallos y resoluciones del Poder Judicial son de ineludibles cumplimientos, por eso cuando el Presidente Bolaños ha dicho que no acatará lo que dice la CSJ, ha sido altamente alarmante, porque es un llamado a la anarquía y es una instigación al incumplimiento de la Constitución.

Agregó que si un Tribunal dice que Arnoldo Alemán debe ser restituido, que tiene que abonársele todo el tiempo que ha estado en esa situación de detenido y que además hay que indemnizarlo por los graves daños morales que se le ha causado, lo que sea como sentencia hay que cumplirla a menos que exista una

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

**CASA
PRESIDENCIAL**



**REPUBLICA
DE NICARAGUA**

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:48

PAG - 5 -

medida de fuerza como desastres naturales, mientras tanto, si dicen que Alemán debe salir, se debe de cumplir esa orden.

Quintero expresó que el Poder Ejecutivo, prácticamente ha aceptado de hecho y un tanto de derecho la validez de las reformas.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua